

Contador auditor en IP: datos clave

Ingreso promedio bruto al 1º año	Ingreso promedio bruto al 4º año	Empleabilidad al 2º año	Duración formal	Duración real	Nº alumnos total 2021	Titulados
\$890.913	\$1.167.453	84,8%	8,1 semestres	10,1 semestres	13.180	1.758

Fuente: Mifuturo.cl, del Mineduc. Ingreso promedio bruto actualizado a pesos a septiembre de 2021 (se obtiene cruzando datos de titulados con la información del SII). Empleabilidad: % de titulados que a 2 años de su titulación obtienen ingresos regulares iguales o superiores al sueldo mínimo.

Duración formal: Extensión mínima de la carrera, promediando planes de estudio y la titulación; Duración real: promedio de semestres desde que un estudiante entra a 1er año hasta que se titula.

La empresa de Marcelo Quezada, por ejemplo, tiene casi 900 clientes, todos profesionales de la salud

Cómo distinguirse entre tantos contadores: la solución es especializarse

OSCAR VALENZUELA

Según los datos del portal Mifuturo.cl, del Mineduc, hay más de 13.000 alumnos que están estudiando hoy la carrera de Contador Auditor en un instituto profesional (IP). En 2020 los titulados que salieron al mercado laboral fueron 1.758; eso, sin contar a los estudiantes de universidades (que son alrededor de 12.000 más, de acuerdo al portal).

¿Cómo distinguirse en la búsqueda de trabajo? Lo ideal es hacerse un nicho. "Un diferenciador es el dominio del inglés", apunta Enrique Correa, director de la Escuela de Negocios del IP Chileno Británico de Cultura, que imparte la carrera de Contador Auditor Bilingüe.

El campo laboral de estos profesionales abarca principalmente a firmas extranjeras que trabajan en Chile. "Todo se exporta, por lo tanto implica relacionarse con gente de China, India, la Unión Europea, y ellos no hablan español, hablan inglés", plantea el director.

Agrega que las Normas Internacionales de Información Financiera (International Financial Reporting Standards, IFRS), que definen los procedimientos internacionales para publicar estados financieros, se emiten originalmente en el idioma anglosajón.

"Todo lo que aparece en el mundo financiero y contable como novedad aparece primero en inglés. Eso significa que un contador que no sabe el idioma se viene a enterar de las normas nuevas recién cuando se traducen al español", asegura.

"Conozco varios casos de empresas que han debido traer a personas de Argentina o Brasil, porque en Chile no encuentran el nivel de inglés necesario para realizar su trabajo. Porque cuando un extranjero levanta el teléfono para comunicarse por an-

Otro nicho donde se necesita gente es la contabilidad bilingüe: IP Chileno Británico de Cultura tiene abierta matrículas online.



"El contador sabe toda la vida sus clientes, porque trabaja con dinero", dice Marcelo Quezada.

xo con la empresa que le presta servicios, lo que espera es que haya una persona que habla inglés fluido", comenta.

En cuanto al sueldo, Correa calcula que un contador auditor con sólidos conocimientos del idioma inglés gana aproximadamente 30% más que sus colegas que se las batén en español.

De acuerdo a las cifras de Mifuturo.cl -que cruza las listas de titulados con la información tributaria que recibe el SII- un contador auditor de IP promedia un sueldo bruto de \$890.913 al primer año después de titularse. Al 4º año de titulación, sube a \$1.167.453 (y el 10% con mayor sueldo en ese tramo registra una remuneración bruta de \$1.484.701).

La carrera de Contador Auditor Bilingüe tiene matrículas abiertas en su modalidad online. No es requisito saber inglés para entrar, ya que los alumnos son evaluados y pasan a nivelación. Al egresar obtienen un certificado de la Universidad de Cambridge que avala su aprendizaje en conversación y manejo de vocabulario técnico para su trabajo.

Información en ipbritanico.cl (<https://bit.ly/3zxjHGk>) y en Instagram @ipbritanico (<https://bit.ly/3JuVqoN>).

Especialista en médicos

Otra forma de marcar la diferencia es dedicarse exclusivamente a llevar la contabilidad para un grupo laboral determinado.

"Como contador general puedo trabajar en cualquier empresa, pero lo ideal para ser un buen profesional y que te vaya bien es especializarse en un tema específico. Yo me dediqué a los médicos", dice Marcelo Quezada, quien lleva 33 años trabajando y

hoy es director general de la firma de asesoría contable Contamed Ltda, que tiene 20 empleados y casi 900 clientes, todos profesionales de la salud (@marceloquezada en Instagram, <https://bit.ly/3zs4m9V>).

"Mis primeros clientes fueron cuatro doctores de la clínica San Pancracio, que ya no existe, estaba en Sierra Bella con Avenida Matta", recuerda. "Después llegaron más doctores, una matrona, una arsenalera, y todos se pasaban el dato que yo hacía un buen trabajo. La diferencia es que cuando empecé no lo hacía nadie, era el único especialista en doctores", señala.

¿Cuál es la relación laboral entre contadores y médicos? "A un doctor que recién se recibe le hago la iniciación de actividades, le saco la patente comercial. Después tenemos que comprar un certificado digital en Impuestos Internos y puede emitir sus boletas, todos los meses le calculamos el impuesto, y si tiene alguna secretaria o un junior le hacemos el contrato y le pagamos las imposiciones. A fin de año le hacemos el balance", indica.

También ayudan a crear sociedades médicas junto con su equipo, que incluye un abogado, un encargado de recursos humanos, una contadora auditora que es la jefa de la oficina y su equipo de contadores.

"Con el abogado lo constituyes la sociedad, le sacamos patente, iniciación de actividades, le pagamos los impuestos, vemos contratos y liquidaciones de sueldo. Cada tres meses le damos una proyección de cómo va la empresa", afirma.

"El contador sabe toda la vida sus clientes, porque trabaja con dinero, entonces la confianza es importante", opina. "Yo estudié en un instituto comercial, creo que no es necesario ir a la universidad para triunfar y cumplir tus sueños", concluye.